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Comment le pape a-t-il reçu la foi ? Ce vendredi matin, lors de sa messe quotidienne en la 

chapelle Sainte Marthe, le pape s’est excusé de raconter une anecdote personnelle. «Petit 

enfant, a-t-il dit, ma grand-mère m’emmenait chaque Vendredi saint à la procession des 

chandelles et à la fin arrivait le Christ gisant. Ma grand-mère nous faisait tous agenouiller et 

nous disait :“ regardez il est mort mais demain, il sera ressuscité ! ” C’est comme cela que j’ai 

eu la foi ». Si le pape a raconté cette histoire, c’est pour expliquer combien il est parfois 

simple d’avoir le courage de transmettre la foi. 

 

Les chrétiens ne peuvent être tièdes en annonçant l'Evangile 
 

« Tous les chrétiens ont le devoir de transmettre la foi avec courage » : c’est l’exhortation 

lancée par le pape ce vendredi. Il pape a invité les chrétiens à ne pas être « tièdes » dans 

l’annonce de l’Evangile mais aussi dans leur prière. François a d’ailleurs vanté l’attitude de 

Moïse ou d’Abraham qui ont eu le courage de « négocier avec le Seigneur »; « un courage en 

faveur des autres et de l’Eglise », au-delà des envies personnelles, de l’égoïsme ou du 

carriérisme, qui « font du mal à l’Eglise ». 

 

Le pape a enfin remercié les gardes suisses et leur commandant, Daniel Rudolf Anrig, qui 

assistaient à la messe. Remerciements pour leur « témoignage de fidélité à l’Eglise et l’amour 

envers le pape. » 


